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阴有阵雨，东南风转
南风3-4级。
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精神文明创建

创建为民 创建惠民 创建靠民

本报讯（记者 朱亚萍）13日下午，我
市召开创建全国文明城市问卷调查工作
座谈会。市委常委、宣传部部长潘建奇
出席会议并讲话。

潘建奇指出，此次座谈会，就是围绕
问卷调查工作中遇到的实际问题，有针
对性地商讨、落实解决思路和对策。

潘建奇强调，要提高认识、周密安
排、明确责任，社区干部要沉下身子，划
片包干，认真组织好入户宣传，提高广大
市民对创建工作的认同度和满意率。要
把握关键、靶向宣传、有的放矢，充分发
动有威望、有文化的“五老”志愿者，充分
发挥全市广大师生示范带头作用，部门
单位要做好企业职工及其家庭的宣导工
作；聚焦关键环节和易失分点，加强与群
众的沟通，强化宣传和引导。要创新思
维、灵活方式、提升实效，全方位多层次
向广大市民进行创建工作宣传，让群众
了解政府及部门单位所做的工作，形成
强大的工作声势和舆论声势。

会上，各社区主要负责人、物业公司
代表、五老志愿者代表、各部门单位及一
镇两区负责人围绕如何做好问卷调查工
作，提升群众知晓率、参与率、支持率和满
意率作交流发言，并分别提出意见建议。

创建全国文明城市问卷
调查工作座谈会召开

本报讯（记者 王莹）14日上午，由市卫健委、市
邮政公司、市集邮协会共同主办的“抗击新冠疫情集
邮展览”在市政府大厅举办。副市长王薇出席开幕
式并为邮展揭幕。

本次集邮展共展出《抗疫回眸》《大江南北 抗击
疫情》《使命》《最美逆行者》《心系黄石》《抗疫凝众
志 高邮零感染》等集邮展品19部20框邮集，涵盖专
题集邮类、开放类和集邮文献类三个集邮类别，生动
真实地再现了医务工作者和全国人民与疫情战斗的
精彩瞬间。

据了解，此次集邮展览将持续三天，于16日晚
结束，欢迎广大集邮爱好者、市民前往参观欣赏。

抗击新冠疫情集邮展览开幕

本报讯（记者 翟亚钟）10日下午，我市组织收
听收看省长江流域禁捕退捕工作视频调度会议，对
禁捕退捕第二阶段工作进行再部署、再推动、再落
实。市委常委、市政府党组成员、市委统战部部长
杨文喜在邮分会场收听收看。

会议要求，各地各部门务必保持清醒头脑，提
高政治站位，加强统筹协调、进度调度、督导检查，
确保各项政策和措施落细落实落到位。要严把关
键时间节点，在规定时间内完成保护区退捕任务。
要始终把保障渔民生计作为重中之重，全力推进转
岗就业，全面落实社保政策。要持续强化执法监
管，保持高压态势，全链条打击非法捕捞、运输、销
售违法犯罪行为，确保十年禁渔成效能够持续。要
加强工作协调，统筹抓好资金保障、水产品稳产保
供、社会稳定、渔业安全生产等工作，确保高质量完
成禁捕退捕目标任务。

就贯彻省会议精神，杨文喜要求，我市的禁捕
退捕工作要按时间节点有序推进，各相关乡镇园
区、各有关部门要增强政治意识、责任意识、民生意
识，确保我市按时按质完成禁捕退捕目标任务。

我市收听收看省长江流域
禁捕退捕工作视频调度会

一台数码相机、一部手机和一辆自行
车，这是月塘社区居民郑凤山每日出行的
标配。6年来，郑凤山用数码相机、手机
拍摄了6000张照片，曝光城市“顽疾”，使
得问题得到及时整改。日前，记者在月塘
社区见到郑凤山时，他正和社区工作人员
一起忙着文明城市创建相关工作。

年过7旬的郑凤山是一名企业退休
人员。退休前，他便连续多年被市纪委聘
为“党风廉政建设监察员”。退休后，闲不
住的郑凤山不甘心待在家中，主动到社区
报名参加各项社会公益活动，并成为了一
名文明城市创建督导志愿者，为文明创建
发挥余热。不管是炎炎夏日还是寒风凛
冽的冬季，郑凤山总是骑着自行车，胳膊
上佩戴着红袖章，头顶鸭舌帽，穿梭在邮
城的大街小巷，一旦发现问题和不文明行

为，便用相机拍下来反馈给相关部门。郑
凤山告诉记者，因为退休至今还一直任机
关作风建设明察暗访监督员，随手拍摄记
录已成为一种习惯，加之近年来全国文明
城市创建如火如荼，他更加留意路上的环
境问题、文明情况，一旦发现问题，就会立
即拍照并向相关部门反映——如瓮城石
碑设的矮护栏因螺栓脱落，儿童当梯子去
爬高；承志河改造后，北岸几米宽拆迁地
被一私宅占为己有；玉带河边上的“玉带
河人家历史风情”人物碑顶背面被搭棚且
存放与碑极不相称物品和杂物，等等。这
些问题被郑凤山提出来后大多都得到了
整改。

“每当发现的问题得到有关部门重视
并最终解决，我打心眼里感到高兴。”郑老
坦言，高邮从创国家卫生城市到创全国文

明城市，十多年来，不仅城市环境和城市
面貌发生了巨变，而且老百姓的文明素质
稳步提升，令人欣喜。

记者通过走访还了解到，全市还有很
多像郑老这样退而不休，仍发挥余热的老
年志愿者，他们行走在街头巷尾，做“观察
者”、做“监督员”，为城市文明提升“查漏
补缺”、贡献力量。“文明城市创建督导志
愿者”干的事是“良心活”，也是“辛苦
活”。“我身体硬朗得很，每天骑自行车能
绕高邮城一圈。只要我还有力气，我将继
续做下去，我相信我的家乡会越来越好。”
郑凤山信心满满地对记者说道。

郑凤山：6年拍6000张照片曝光城市“顽疾”
□ 赵妍东方

本报讯（记者 葛维祥 通讯员 陈虹）14日下午，
市委常委、常务副市长赵广华主持召开重大项目推
进会，对列省重大项目、列扬州市重大项目和扬州市

“三新”项目进展情况进行逐一过堂，研究分析项目
建设存在的问题和短板，协调会办项目推进过程中
的请求事项，部署做好2021年列省和扬州市项目申
报工作。

今年以来，市委、市政府以项目冲刺赛为抓手，
强力推进重大项目“向前冲”，取得了重大进展。截
至目前，2020年列省重大项目中，中汽研新能源汽
车研发测试基地完成投资4.19亿元，占全年投资任
务的83.8%；中科国际细胞生产及应用项目已完成
立项备案、环评、模拟审批，正在办理土地手续；高邮
湖退圩还湖生态修复工程项目移步易景工程温泉板
块场地已平整到位，正在进行基础设施建设。同时，
今年，我市共有58个项目列入扬州市级投资计划，
截至8月底，已完成132.4亿元，投资完成率80.8%；
其中 41 个新建项目，目前已开工 38个，开工率
92.7%，位居扬州前列。

会上，赵广华要求，要围绕重大项目建设年度目
标任务和考核要求，全力以赴抓推进，要紧盯薄弱环
节，按照列省、扬州市重大项目考核要求，目前没有
开工的要抓实质性开工，已经开工的要抓好投资促
进，按照时间节点要求限时完成目标任务；要全力化
解矛盾，对项目推进过程中遇到的问题，所涉部门单
位、乡镇园区要高度重视，同心协力抓好跟踪服务，
及时消除阻碍，推动项目快建设、快完成；按照全省
进位、扬州领先要求，奋力组织超额完成扬州“三新”
项目建设目标任务。

市政府召开重大项目推进会
“我是一名普通老百姓，能够帮助别

人，我感到很快乐。”6日，记者在南海社
区见到一位令许多辖区居民熟知的志愿
者“小郭”。自文明城市创建开展以来，

“小郭”满腔热情投身创建活动，受到广大
居民的尊敬和喜爱。

“小郭”名叫郭安勇，今年47岁，是一
名物流司机，业余时间在南海社区当志愿
者，是该社区居民志愿者中年龄最小的一
位。说起“小郭”，辖区内的居民个个都会
竖起大拇指：“家里灯泡坏了，找小郭”“楼
道下水管破了，找小郭”“顽疾广告牌要
拆，找小郭”……到处都有他志愿服务的
身影。多年来，居民已经形成了“有事就
找小郭”的条件反射。

在南海社区居民志愿者中，“小郭”和
“老王”（70岁的党员志愿者王家和）这对

搭档是出了名的。9月1日下午1时许，
他们接到社区电话，称辖区一巷子内一处
广告牌年久失修损坏严重，每遇刮风下雨
就会发出“呼啦呼啦”的声音，严重影响居
民生活和城市的文明形象。这对“搭档”
接到任务后，迅速赶到现场。此时突然下
起了大雨，登高作业十分危险，但他们没
有被困难吓倒。拆卸过程中，由于广告牌
时间久远，上面的钉子已经陷入墙内，很
难拔出，郭安勇拼尽全力一点一点地将
20多根钉子全部拔出。经过一个多小时
奋战，郭安勇和王家和密切配合，终于将
破旧广告牌拆卸下来。提起自己的搭档

“小郭”，王家和连连称赞：“像他这样能吃
苦的年轻人不多了，这种精神值得大家学
习。”

据了解，“小郭”的妻子因患病需要照

顾且长年服药，女儿还在上学，他们一家
的生活压力并不小。提起自己当志愿者
的初衷，“小郭”动情地说：“多年来，社区
一直对我的家庭很照顾。社区对我好，我
也要为社区做点事；同时，作为一名市民，
为文明城市创建贡献自己一份力量，也是
一件快乐的事情。”

据社区工作人员介绍，连日来，每天
清晨6时许，“小郭”安顿好患病的妻子
后，就穿上红马甲，骑上电动车，穿梭在南
海社区内的各个住宅小区和巷道进行巡
查，能现场解决的他便现场解决好，不能
现场解决的他就拍个照往社区微信群内
一发，等社区统一安排解决……一圈骑完
回到家吃早饭，等待新的一天的物流运输
工作安排。若当日没有送货任务，他就去
社区继续参加志愿服务。

郭安勇：帮助别人，快乐自己
□ 蒋寅 赵妍东方
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